

**COLUMNA
INVITADA****JORGE
SEPÚLVEDA*****¿QUÉ PLAN TIENEN?***MIEMBRO DEL CONSEJO DIRECTIVO DE LA BARRA
MEXICANA DE ABOGADOS

@JSEPULVEDAG

Para el grado de destrucción institucional que se ha orquestado en este sexenio que va en picada, hay mucho que hacer y vamos tarde en la estrategia

• LAS PRESIDENCIAS DE FOX Y DE LÓPEZ OBRADOR SERÁN RECORDADAS COMO LAS MÁS GRANDES DECEPCIONES, POR EL PODER Y LA FUERZA DEMOCRÁTICA CON LA QUE LLEGARON SIN UN PLAN DE ACCIÓN CLARO

La teoría de la división de poderes se originó en el periodo conocido como la Ilustración del siglo XVIII. Sus bases fundamentales fueron desarrolladas por varios filósofos, entre ellos y el más conocido es el francés Charles-Louis de Secondat, mejor conocido como Barón de Montesquieu o simplemente Montesquieu y que aparece en su libro *El Espíritu de las Leyes* (1748).

Montesquieu argumentó que el poder político debería dividirse en tres ramas independientes: el Poder Legislativo, el Poder Ejecutivo y el Poder Judicial. Consideraba que esta división de poderes era esencial para evitar la tiranía y proteger la libertad de los ciudadanos. Estas ideas sobre la división de poderes influyeron en la formación de las democracias modernas y tuvieron un impacto significativo en la redacción de constituciones y la organización de gobiernos en todo el mundo. La mayoría de las Constituciones que siguieron a la Revolución Francesa incorporaron este principio de la división de poderes, México no es la excepción.

Podemos asegurar sin temor a equivocarnos que la Teoría sobre la División de Poderes fue una consecuencia del fracaso o desgaste de los sistemas monárquicos, especialmente el francés. Sin embargo, el sistema republicano basado en la democracia está sufriendo una transformación, que también podríamos achacar a un desencanto de la sociedad con su forma de vida, o por la frustración de los anhelos de una buena mayoría. Estas frustraciones han sido descubiertos por políticos, la mayoría de ellos sin escrúpulos, pero con encanto personal, que procuran instalar o reinstalar sistemas populistas, algunos con tintes de oligarquías, todos ellos con falsas banderas patrioterías de igualdad.

Lo que se requiere es volver a dar una verdadera esperanza y no mostrar espejitos, todo ello requiere un plan o ruta serio, bien pensado y estructurado. Para el grado de destrucción institucional que se ha orquestado y realizado en este sexenio que va en picada, hay mucho que hacer y vamos tarde en la elaboración de la estrategia.

¿Qué es un Plan y para qué sirve? Es un conjunto organizado de acciones o estrategias diseñadas para lograr un resultado específico. Tener un plan ayuda a definir metas, establecer pasos a seguir y proporcionar dirección y estructura para alcanzar esos objetivos. Dicen lo dichos populares que "Una instrucción dada no supervisada, se lo lleva la Freg..."

Un plan es una herramienta esencial para la toma de decisiones y la gestión de proyectos que ayuda a las personas y organizaciones a lograr sus metas de manera eficaz y eficiente.

Las presidencias de Fox y de López Obrador serán recordadas por muchos, como de las más grandes decepciones por el poder y la fuerza democrática con la que llegaron sin un plan de acción claro. México no puede darse el lujo de seguir a la deriva o con el timón sin una guía clara dirigida al puerto al que queremos llegar.

¿Qué les faltó? UN PLAN bien estructurado y meditado el cual tuvieron tiempo de realizar pero que no se tomaron el tiempo para hacerlo.

Cabe la pregunta a las punteras ¿Qué plan tienen?